

美川小 学校だより

11月号

美川っ子



美川小 HP

みんながかがやくわたしたちの学校 文責 川神 幸

体験から多くの事を学びました 充実の秋

2学期は、校外での体験活動が多い学期でもあります。体験的な活動は、学校内で得た知識・技能を、学校の外で実践的に学び、確実な力にしていけることができます。地域の皆様のおかげで体験から多くの事を学んでいます。

生活科（1・2年生）

10月29日（火）1・2年生が1学期に植えたさつまいもの収穫をしました。猛暑の夏だっただけに、はたしてどれ程のお芋が育っているのか心配しましたが、大きなお芋がたくさん収穫できました。子ども達はナイロン袋がちぎれそうになるほどたくさん持ち帰る子もいました。翌日「おいしかった！」という声をたくさん聞くこともできました。



1・2年生は秋を見つけたり、町を探検したりしながら身近な自然や仕事場への学びを広げています。見かけたら話しかけてみてください。

連合音楽祭（3・4年生）

11月7日（木）3・4年生が連合音楽祭に出演しました。今年は午後の部の3番目。合唱は「チャレンジ！」合奏は「ミッキーマウス・マーチ」でした。前日まで風邪気味や体調不良でお休みする児童もいましたが、当日は21名そろっての発表となり、一安心しました。出番が早く、まだまだ会場全体に緊張感が漂っていましたが、堂々とした姿で美しい歌声と楽しい合奏を披露しました。

3年生にとっては初めての大きな舞台。この日まで、毎朝合同で「朝の歌」を一緒に歌ってきた3・4年生ですから、チームワークもばっちりでした。



音楽祭で緊張しました。自分が立つ場が明るかったからです。歌を歌う時、涙が出そうになりました。なぜなら、みんなきれいに歌っていたからです。歌っているとき、ほっぺたが赤くなったと思います。緊張したからです。ミッキーマウスを演奏したときは、楽しい気持ちもありました。体を横にゆらすときが一番楽しいところだと思いました。もう今年で最後だったから、心の中で（いやだな。音楽祭出ないのか）と思いました。もう1回したいです。 ～ 4年生の感想 ～

西部合同学習（たんぼぼ）

10月16日（水）たんぼぼ学級が扇原茶園さんに合同学習に行きました。西部（周布小・長浜小・三隅小・岡見小・弥栄小）のお友達とは、すでに何度も一緒に活動してきたので、楽しく活動できていました。今回は、扇原茶園さんのご協力で調理活動（バンブーケーキ・焼きおにぎり）や探検など充実した時間を過ごすことができました。



「ふれあい作品展」11月29日～12月10日まで
世界子ども美術館にて開催されます。ぜひご鑑賞ください。

宿泊研修（5年生）

10月31日～11月1日、5年生が宿泊研修に行きました。1日目はお天気も穏やかでしたが、2日目は朝から雨。それでも、5年生の団結パワーで外での活動もたくましくやり切り、充実の2日間を過ごして帰ってきました。今回のめあては「友情・協力・自主・挨拶」しっかり達成できたようです。

出発前のはじめの会から5年生のやる気が感じられましたし、短い期間でもしっかり準備ができている様子も伝わりました。私は炊飯活動を見に行きましたが、一人一人が自分の役目を意識しつつ、仲間をサポートしている姿があちこちで見られました。また、片付けも手を炭で真っ黒にしながらいちいち誰かが率先して行っていました。最後、自然の家の職員の方に片付けの確認をしていただくのですが、その方に「今までで一番きれいにできている。」と褒められました。



ふるさと再発見(6年生)

10月29日(火)はまだっこ共育推進事業として地域講師の石津公雄様にご案内をいただき、美川地区の歴史について学びました。最初にまちづくりセンターで見学の流れや内村の戦いについて学んだり、古い大砲(本物)に関するお話をお聞きしたりした後、地域の参加者の皆様と一緒に①長福寺②高井ヶ岡八幡宮③長見善左衛門(お墓)④三家元神社と内田要害山をめぐるお話をお聞きしました。

美川地区の先人の偉大さと偉業を知るとともに、地域に貢献した方々に対して畏敬の念を抱くばかりでした。

6年生の表情や感想から、美川地区への誇りと関心が高まる様子がうかがえました。

石津様、美川まちづくりセンターの皆様、参加された地域の皆様、大変お世話になりました。



6年生は10月18日(金)益田市グラントワで開催された「絆づくりサミット」に学校代表として出かけ、美川小の児童会活動の様子を発表してきました。県内の小学校・中学校・高等学校・特別支援学校の代表が集う会でしたが、大舞台でも堂々と発表したり、他校の児童生徒と話し合ったりしました。

ベルガロツソ 体育授業

今年度は浜田福社会さんのおかげで、様々な学年がいろいろな教科でベルガロツソの選手に授業をしていただいています。つい先日も、3・4年生が福祉の授業や車いす体験をさせていただいたばかりですが、今回は体育の授業にベルガロツソいわみの長谷川さんと鈴木さんにお越しいただきました。

子ども達は朝から授業を楽しみにしていた様子で、お二人が来られてから帰られるまでずっとウキウキした様子でした。ボールを使ったトレーニングをしましたが、誰もが取り組める楽しい活動を次々に展開され、あっという間に時間が過ぎました。この取り組みは今後も継続し、全学年が授業を受けることになっています。

帰りにはサインを求める子どもがたくさんいました。(家から色紙を用意してきた子もいました)学校用にとサッカーボールにサインをいただいています。来校の際にはご覧ください。地域で貢献するベルガロツソのみなさんは、いつも明るく前向きで、子ども達にとって良い刺激をいただいています。



アクアス遠足(1~4年)

11月15日(金)1年~4年で島根海洋館アクアスへ遠足に行ってきました。今回も4年生がリーダーとなつての縦割り班での活動でした。あいにくの雨で室内のみの活動となりましたが、子ども達は班ごとに協力しながら館内を回っていたようです。



2学期も気づけば残り5週間ほどになりました。

地域の皆様や保護者の皆様のご理解、ご協力のおかげで子ども達は安心して登下校し、学校生活を送ることができています。子ども達の明るい声や表情を見続けられるよう私たちががんばります。

12月の行事予定

- 3日(火) 県学力調査(5・6年)②~④
- 4日(水) みかわ人権集会③ (10:25~11:05) 体育館
放課後学習なし 14:10下校
- 5日(木) 全校5時間授業(15時下校)
- 6日(金) 栄養指導(4年)④
全校5時間授業(15時下校)
- 10日(火) ふれあい作品展最終日
書初め練習会(4年)⑤⑥
- 11日(水) 書初め練習会(3年)③④
(5年)⑤⑥
- 12日(木) 全校テスト(国)
SC訪問日 町探検(2年)
書初め練習会(6年)⑤⑥
- 13日(金) クラブ⑥
- 16日(月) 個人懇談(1) 栄養相談
- 17日(火) 個人懇談(2)
ラブック号
- 18日(水) 校外班会 放課後学習なし
- 19日(木) 大掃除
- 20日(金) 2学期終業式 13:30下校